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Il quartiere Burgo è stato pensato or-
mai 20 anni fa e si è trattato dell’ul-
timo grande Piano urbanistico rea-

lizzato a Corsico. Quella pianificazione 
ha avuto il pregio indiscusso di aver fa-
vorito un parziale riequilibrio della città 
dal punto di vista demografico e sociale, 
offrendo nuove residenze in un contesto 
edilizio cittadino non più attrattivo. L’o-
perazione ha però mostrato numerose 
criticità, tra cui: un’elevata volumetria 
produttiva (31.000 mq, mai realizzati 
ma sempre attuabili) davanti alle case 
di via Morante, la mancanza di servizi e 
commercio di vicinato e la gestione del 
parco delle colline affidata all’operatore 
proprietario con i noti problemi di taglio 
dell’erba e di manutenzione su cui il Co-
mune non ha titolo per intervenire a cau-
sa degli accordi pregressi (sbagliati ma 
ancora vigenti). Sussiste poi un vincolo 
cruciale sulle aree non edificate dato 
dal fatto che gli operatori proprietari 
versarono in anticipo tutti gli oneri di 
urbanizzazione, anche quelli relativi alla 
consistente volumetria ancora oggi non 
realizzata (50.000 metri quadri residui) 
che hanno quindi diritto a realizzare per 
giurisprudenza consolidata.

A fronte di tutte queste problematiche 
il Comune di Corsico è rimasto per molti 
anni paralizzato da opposti estremismi: 
da una parte chi pensava di concedere 
massima libertà al privato di costruire 
mentre dall’altra chi raccontava di poter 
lasciare a verde pubblico tutte le aree 
non edificate di via Iotti e via Morante. 
Queste visioni contrapposte, chiare e 
facilmente comprensibili da tutti, sono 
però soltanto specchietti per allodole: 
si tratta infatti di opzioni semplicemente 
irrealizzabili. La prima opzione non è rea-
lizzabile perché le trasformazioni urbani-
stiche devono essere governate alla luce 
dell’interesse pubblico di cui un operato-
re privato non può essere espressione; la 
seconda opzione non è invece attuabile 
perché aree di proprietà privata su cui 
insistono volumetrie già consolidate non 
possono essere acquisite dal Comune e 
messe a verde pubblico sia per i proibitivi 
costi da sostenere (indennità di espro-
prio, costi di bonifica, restituzione degli 
oneri già versati) sia per la presenza di 
diritti edificatori già acquisiti dagli ope-
ratori economici proprietari.

Cosa significa allora essere ambientalisti 

in questo contesto? Non certo proporre 
scenari irrealizzabili come la soluzione 
“tutto parco”, bellissima ma non attua-
bile a termini di legge, come dimostra 
il fatto che coloro che ancora la sosten-
gono non sono riusciti a realizzarla nei 
20 anni precedenti, indipendentemente 
dal colore politico dell’Amministrazione. 
Parlare è facilissimo ma il compito di un 
amministratore pubblico è invece quello 
di trovare soluzioni concrete a proble-
mi complessi. Ambientalismo significa 
massimizzare il verde pubblico e dimi-
nuire il consumo di suolo, considerando 
i forti vincoli sull’area in termini di diritti 
acquisiti dal privato con il vecchio Piano 
Burgo. Sono esattamente questi i risulta-
ti raggiunti dal nuovo Piano approvato in 
gennaio dal Consiglio Comunale: le edi-
ficazioni diminuiscono del 20% (10.000 
metri quadri in meno) con un aumento 
davvero significativo del verde pubblico 
di 18.000 metri quadri e una forte ridu-
zione del consumo di suolo; sarà inoltre 
realizzato un alto filare alberato per sepa-
rare il quartiere dall’area industriale oltre 
la ferrovia. 

Il nuovo Piano conferisce finalmente al 
quartiere una vocazione pienamente 
residenziale, eliminando il produttivo, 
ampliando notevolmente il parco delle 
colline e introducendo commerciale di 
vicinato e servizi, tra cui un asilo nido 

convenzionato. Le nuove abitazioni, cir-
ca 300 appartamenti che prevedranno 
anche una quota del 10% di edilizia con-
venzionata riservata ai corsichesi, sa-
ranno fondamentali per mitigare la netta 
tendenza all’invecchiamento della popo-
lazione residente nella nostra città. L’o-
perazione completa inoltre la viabilità del 
comparto, con un sistema a doppia rota-
toria su via Conti che consentirà di sem-
plificare l’accesso e l’uscita dal quartiere 
sulla nuova Vigevanese; tali opere saran-
no tutte realizzate a cura e spese dell’o-
peratore economico attuatore. Sarà inol-
tre completata, con l’approvazione del 
nuovo PGT, la prosecuzione di via Conti 
fino al parcheggio di Verallia, in modo da 
diminuire il traffico pesante sull’Alzaia. 
L’approvazione di questa variante urba-
nistica ha richiesto anni di studio e di 
lavoro, non visibile ma costante, che ho 
svolto personalmente per risolvere le nu-
merose criticità esposte in precedenza. 
Tengo molto a ringraziare gli uffici comu-
nali, i professionisti, le forze politiche, le 
istituzioni pubbliche e gli operatori che 
hanno collaborato a vario titolo con me, 
con serietà e competenza, per raggiun-
gere questo fondamentale obiettivo per 
il bene del quartiere Burgo e di tutta la 
città. Seguirà ora una lunga fase di at-
tuazione del Piano che richiederà anni e 
che inizierà con il completamento delle 
bonifiche delle aree non edificate a cura 
dei proprietari al termine delle quali il Co-
mune riprenderà la gestione in proprio 
del parco delle colline con la possibili-
tà di intervenire direttamente sul taglio 
dell’erba e sulle manutenzioni risolvendo 
le criticità del passato.  

I principi con cui abbiamo progettato il 
nuovo Piano Burgo sono gli stessi con 
cui stiamo sviluppando il futuro Piano di 
Governo del Territorio che presenterà, a 
fronte di una maggiore flessibilità delle 
destinazioni d’uso per consentire la rige-
nerazione del territorio, notevoli riduzio-
ni del consumo di suolo e un incremen-
to sostanziale delle dotazioni di verde 
pubblico. Questo è l’ambientalismo che 
guarda al futuro, pragmatico e concreto, 
che sa come sposare le esigenze di svi-
luppo sociale ed economico della città 
con la salvaguardia del territorio, del ver-
de e dell’ambiente.

Il sindaco
Stefano Martino Ventura

Il Piano Burgo è ambientalista
E VI SPIEGO PERCHÉ

  WhatsApp al 347 535 7163
  STEFANO.VENTURA.CORSICO
  STEFANO.MARTINO.VENTURA/



IL GIORNALE DI CORSICO    FEBBRAIO 2025    LAVORI  3

Molte aule sono già state dotate 
dei nuovi infissi, più efficienti 
e sicuri, così come tutto il re-

fettorio. Un investimento di oltre 600mila 
euro per i lavori che saranno completati 
nelle prossime settimane, “attesi da tem-
po – spiega l’assessore ai Lavori pubblici 
Maurizio Magnoni – che producono diversi 
benefici, in termini di sicurezza soprattut-
to, ma anche di efficientamento energeti-
co, diminuendo le dispersioni. Il migliore 
isolamento consente di avere spazi molto 
più confortevoli, riducendo i costi e rispet-
tando l’ambiente”. Oltre all’intervento alla 
scuola primaria Copernico, il Comune ha 
previsto altri lavori all’interno degli istituti 

scolastici. Nei prossimi mesi, saranno av-
viati gli interventi di rifacimento dei bagni 
alla scuola Salma e sulle facciate della 
scuola Buonarroti. Negli ultimi tre anni, 
sono stati numerosi i progetti e i lavori 
per gli edifici scolastici: strutture molto 
vecchie che necessitano di importanti in-
terventi. Alla scuola Copernico sono sta-
te rifatte le facciate, i bagni e i pavimenti. 
Interventi anche alla Curiel (pavimenti e 
bagni), alla Galilei (pavimentazione del 
salone) e alla Verdi con la sostituzione di 
tutti i serramenti. Lavori anche alle scuo-
le dell’infanzia Battisti e Munari (bagni e 
decoro sul controsoffitto). Da aggiungere 
all’elenco, anche la completa riqualifica-

zione e riapertura del nido Monti, attesa 
da molti anni. “Continuiamo a investire ri-
sorse – conclude il sindaco Ventura – per 
rendere le nostre scuole più sicure e acco-
glienti per i nostri alunni”.  

Nuovi infissi per la scuola 
primaria Copernico  

È in corso il cantiere finanziato da fondi PNRR per il Piano Urbano In-
tegrato “Città spugna”. I lavori riqualificheranno i parcheggi a servizio 
del centro storico, sull’area ex-Stella davanti alla stazione, caratteriz-
zati da continui allagamenti a causa delle precipitazioni abbondanti. Il 
progetto, definito grazie alla collaborazione con Città Metropolitana e 

Gruppo Cap, preve-
de la creazione di un 
bacino naturalisti-
co per raccogliere 
le acque piovane ed 
evitare il sovraccari-
co della rete fogna-
ria. La conclusione 
delle opere è previ-
sta per fine aprile. 

In parallelo all’avanzamento 
dei lavori in via Fermi, che 
prevedono il rifacimento dei 
marciapiedi e degli asfalti 
della strada, creando nuovi 
spazi più grandi e finalmente 
praticabili senza barriere e 
ostacoli, proseguono gli in-
terventi anche su via Caboto. 
Oltre ai lavori di asfaltatura e la 
creazione di una grande aiuo-
la verde di fronte ai portici, il 
marciapiede ammalorato che 
conduce al Comando della 
Polizia Locale sarà rimodulato 
e rifatto completamente. 

PROGETTO SPUGNA CONTRO GLI ALLAGAMENTI PROSEGUONO
GLI INTERVENTI
IN VIA CABOTO
E VIA FERMI 

Piazza al Ponte: iniziati i lavori di riqualificazione 

In collaborazione con Gruppo Cap, sono 
iniziati gli interventi in piazza al Ponte 

che prevedono la riqualificazione dell’a-
rea, il rifacimento degli asfalti su via Vit-
torio Emanuele II e l’allargamento di una 
parte di marciapiede, per garantire mas-
sima sicurezza a pedoni, al passaggio 
di carrozzine e persone con disabilità. I 
lavori riguardano anche il ripristino delle 
facciate ammalorate del ponte di viale 
Liberazione e l’installazione di nuovi pa-
rapetti per maggior sicurezza e decoro: 
lavori attesi da molti anni in cui non sono 
stati effettuati interventi.

Sono progetti molto complessi, svolti 
in concomitanza per cercare di limita-
re l’inevitabile disagio, che hanno reso 
necessario, in base al parere tecnico, la 
chiusura di parte della via, con modifiche 
alla viabilità. Tecnici e operatori sono co-
stantemente al lavoro per affrontare le 
difficoltà che la chiusura di un nodo così 
importante e trafficato produce. 
Gli interventi sono finalizzati anche al rifa-
cimento completo del manto stradale, alla 
riqualificazione delle isole spartitraffico e 
al potenziamento dell’illuminazione pub-
blica sull’area. 
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I l primo dei cantieri avviati, al parco 
Giorgella e piazza Papa Giovanni XXIII, 
volge ora verso le fasi conclusive. In 

parallelo, si prosegue con i lavori per la 
riqualificazione complessiva del parco 
Cabassina e, nelle scorse settimane, sono 
iniziati anche gli interventi sul Resistenza. 
La piazza Papa Giovanni XXIII sarà la pri-
ma a essere terminata, entro la primave-
ra, e sono ora in corso le lavorazioni sulla 
pavimentazione. Già nel mese di marzo 
saranno riaperte alcune aree della piazza 
per consentire l’utilizzo anche di una parte 
dei parcheggi. Continuano le lavorazioni 
anche sul parco Giorgella: “Un intervento 
complesso di riqualificazione del polmone 

verde cittadino – spiega la vicesindaca e 
assessora all’Ambiente Chiara Silvestrini 
–. Le ultime lavorazioni, come la posa delle 
resine nelle aree sportive, saranno realiz-
zate verso aprile”. I lavori procedono anche 
al parco Cabassina con le demolizioni e 
l’avanzamento del progetto per uno spazio 
naturalistico meraviglioso. Al parco Resi-
stenza sono invece in corso le fasi prelimi-
nari di cantiere con le potature e i doverosi 
abbattimenti degli esemplari infestanti, in 
precarie condizioni fitosanitarie e a rischio 
di crollo, in base alle attente analisi tecni-
co-agronomiche degli esperti. Interventi 
necessari per salvaguardare la sicurezza 
di tutti. “Procede anche la rimozione delle 

vecchie panchine e la demolizione delle 
sponde del laghetto: saranno creati sug-
gestivi punti di osservazione e oasi natu-
ralistiche destinate alla fauna del parco 
– conclude l’assessora Silvestrini –. Verso 
giugno, sarà riaperta alla cittadinanza l’a-
rea attualmente cantierata e gli interventi 
si sposteranno sulla parte dedicata alle 
aree gioco e alle aree sportive, con il rifa-
cimento complessivo anche del campo da 
bocce”.

Verso la riapertura di piazzaVerso la riapertura di piazza
Papa Giovanni XXIII: tutti gliPapa Giovanni XXIII: tutti gli
aggiornamenti sui parchiaggiornamenti sui parchi

Interventi su alberi e piante 
Al fine di garantire la tutela della sicu-

rezza, sono state effettuate su tutto 
il territorio potature, estirpazione e fran-
tumazione dei ceppi e abbattimenti di al-
beri a rischio caduta perché in condizioni 
fitosanitarie precarie o che possono crol-
lare. Gli interventi riguardano 311 potature 
(più altre 200 programmate nelle prossi-

me settimane) e 35 abbattimenti, sempre 
concordati con esperti dottori agronomi 
e forestali e, in casi specifici, con Ersaf. 
“Si cerca sempre di progettare interventi 
di conservazione, quando le condizioni di 
sicurezza lo permettono – chiarisce la vi-
cesindaca Chiara Silvestrini –. Abbiamo 
affidato un servizio di consulenza a una 
agronoma che, in collaborazione con i 
tecnici dell’ufficio, determina la corretta 
potatura di ogni singola pianta e fornisce 
un parere professionale sugli interventi 
e sulle condizioni di tutto il patrimonio 
arboreo. La priorità di intervento è per i 
giardini delle scuole, parcheggi, luoghi 
di aggregazione, aree gioco e verdi con 
attrezzature, per garantire massima si-
curezza dei cittadini, a partire dai più pic-
coli”. Tutti gli esemplari saranno sostituiti 
con nuove piantumazioni. 

Collaborazione, condivisione, dialogo 
e un bellissimo rapporto instaura-
to tra aspiranti ortisti, personale di 
Italia Nostra e Comune. Il “Progetto 
Orti” ha l’obiettivo di creare appezza-
menti più curati e belli e, attraverso il 
percorso partecipato, arricchire di un 
valore ambientale e sociale importan-
te l’iniziativa. Oltre alle fasi di riquali-
ficazione in atto, il progetto prevede 
diversi incontri che porteranno alla 
redazione di un Regolamento e alla 
costituzione di un comitato ortisti.  

NUOVI ORTI: IL PROGETTO 
CONDIVISO VA AVANTI 
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L’ intenso e accurato lavoro del Co-
mando di Polizia Locale di Cor-
sico ha consentito di individuare, 

nelle ultime settimane, diversi incivili, 
responsabili di aver abbandonato rifiuti e 
carrelli su strade, marciapiedi e parcheg-
gi. In via Diaz, gli agenti sono intervenuti 
con un sopralluogo su cumuli di immon-
dizia scaricata abusivamente sul mar-
ciapiede e hanno avviato immediati ac-
certamenti. Grazie agli approfondimenti, 

sono riusciti a individuare e sanzionare i 
responsabili, attraverso dettagli e riferi-
menti trovati tra i sacchi abbandonati. Un 
altro incivile, di Corsico come gli altri due 
individui beccati dagli agenti, è stato mul-
tato, sorpreso ad abbandonare in strada 
un carrello della spesa. Sanzionato an-
che il cittadino di Cesano, responsabile 
di avere violato la normativa sul corretto 
conferimento dei rifiuti urbani, abbando-
nando sacchi e scatole nel parcheggio di 

via Volta. Gli agenti sono 
intervenuti, nei giorni 
scorsi, anche tra via Diaz 
e via Parini, luogo spesso 
preso di mira dagli incivi-
li, riuscendo, sempre in 
seguito a immediati ap-
profondimenti, a indivi-
duare un altro responsa-
bile di abbandoni abusivi. 
Le attività della Polizia 
Locale proseguono con 
accertamenti e indagini 
su ulteriori segnalazioni 

Rifiuti abbandonati:Rifiuti abbandonati:
la Polizia Locale individua la Polizia Locale individua 
e sanziona gli incivili e sanziona gli incivili 

Attraverso un protocollo operati-
vo e una rete di potenziamento del 
controllo territoriale, si sancisce la 
collaborazione delle Amministra-
zioni locali con gli Istituti di vigilan-
za, le Forze di Polizia e Polizie locali, 
“per assicurare presenza e risposte 
concrete alle comunità territoriali 
e alle loro istanze di sicurezza – ha 
espresso il Prefetto di Milano Clau-
dio Sgaraglia –. Ringrazio i sindaci 
aderenti all’Accordo per l’incondi-
zionata e costante collaborazione 
alle iniziative della Prefettura”. 

RINNOVATO L’ACCORDO 
“MILLE OCCHI
SULLA CITTÀ” 

Controllo dei veicoli con Targa System
Quindici nuove telecamere, posiziona-

te lungo le arterie più importanti del-
la città, per “fare prevenzione e controlli 
sulla sicurezza stradale – spiega l’asses-
sore alla Polizia Locale Stefano Salcuni 
–. I nuovi occhi elettronici, collocati in via 
Milano, sul ponte della Liberazione, viale 
Resistenza e nelle vie Galilei, Travaglia 
e Leonardo Da Vinci, sono fondamentali 
per rilevare in modo immediato i veicoli 

sprovvisti di assicurazione e revisione. Il 
Targa system, inoltre – prosegue l’asses-
sore Salcuni –, è in grado di individuare i 
veicoli che risultano rubati, consentendo 
agli agenti e alle forze dell’ordine di inter-
venire in modo preciso e mirato su tutte 
le irregolarità”. Il progetto “Targa system” 
è stato avviato un anno fa ed è riuscito a 
ottenere un finanziamento ministeriale 
per coprire parte dell’intero investimento, 

pari a 215mila euro complessivi. 
“Siamo partiti da zero telecamere 
attive a Corsico – ricorda il sinda-
co Stefano Martino Ventura –, ora 
ne abbiamo oltre 80 collegate alla 
centrale operativa del Comando 
di Polizia Locale, controllate dagli 
agenti che lavorano per garantire 
la sicurezza della città. Continue-
remo a investire risorse per po-
tenziare la videosorveglianza su 
tutto il territorio”.  

ricevute. “L’immediato intervento della 
Polizia Locale ha consentito di indivi-
duare i responsabili degli abbandoni – 
commenta l’assessore alla Polizia Locale 
Stefano Salcuni –. Non sempre si riesce 
a identificare gli incivili ma continuiamo a 
investire sulla prevenzione, con le teleca-
mere posizionate nei punti sensibili e con 
gli occhi elettronici mobili, e sulla repres-
sione di questi odiosi reati che fanno male 
a tutta la città. Grazie al Comando di Poli-
zia Locale che svolge il proprio difficile e 
fondamentale lavoro con grande impegno 
e professionalità”.
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Anche questa edizione dell’In-
canto del Natale a Corsico, la 
lunga rassegna di eventi che 

ci ha fatto compagnia per un mese 
intero, è stata un successo! La Casa 
di Babbo Natale e poi della Befana, 
tra giochi, spettacoli, laboratori e tan-
to divertimento, è sempre stata piena 
di bambine e bambini! Tanta magia 
anche con gli spettacoli, i concerti, 
le iniziative delle associazioni e l’arri-
vo di Babbo Natale in canoa! Grazie a 
tutte e a tutti coloro che hanno reso 
speciale queste festività.

Un mese di meraviglia 
per l’Incanto del Natale
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I protagonisti dell’inaugurazione sono 
stati loro: i giovani del territorio che 
hanno espresso tanto entusiasmo 

per l’apertura del nuovo Centro di Aggre-
gazione Giovanile. Un progetto importan-
te selezionato da “Con i Bambini” nell’am-
bito del “Fondo per il contrasto della 
povertà educativa minorile”, realizzato 
dalla cooperativa sociale Ripari, La Gio-
stra, Lo Scrigno, dai Comuni di Corsico e 
Trezzano sul Naviglio e dagli istituti Buo-
narroti di Corsico e Gobetti di Trezzano. Il 
sindaco Stefano Martino Ventura ha rin-
graziato Elena Galli, ideatrice del proget-
to, Antonella Pasquini della cooperativa 
Lo Scrigno e i dipendenti comunali per il 
grande lavoro, Chiara Frizzo di Ikea Italia 
per l’arredamento donato e tutti coloro 
che hanno sviluppato questa straordina-
ria opportunità per i giovani. A spiegarci 
la bellezza di questo spazio e l’utilità per 
chi frequenta primarie e medie, sono 
stati proprio loro: secondo Ludovico, 12 

anni, questo luogo 
“mancava ed è bel-
lissimo: possiamo 
fare i compiti con 
altri studenti, poi 
giocare e stare 
insieme”. È d’ac-
cordo anche Giulia 
che frequenta la 
scuola Buonarroti: 
“Qui abbiamo un 
punto di riferimen-
to per ritrovarci 
dopo la scuola. È 
utile fare insieme 
i compiti ed esse-
re aiutati dai tutor, 
ma soprattutto ci 
sosteniamo a vicenda”. Youssef, 13 anni, 
durante l’inaugurazione ha accompagna-
to i giovani e le famiglie alla scoperta del 
nuovo Cag, illustrando gli spazi e i labora-
tori: ciclofficina, giocoleria, danza, arte, 

lingue e tanto altro. “Possiamo incontrarci 
e studiare insieme – racconta –. Giocare a 
carte, giochi di società, ping pong e biliar-
dino: i tutor sono bravissimi e ci insegna-
no tante cose”. 

Centro di Aggregazione Giovanile: 
inaugurato in piazza Europa il nuovo 
spazio per ragazze e ragazzi

“Progetto frutta” nelle
scuole: alimentazione
sana e contro gli sprechi 

Un cambiamento con tanti 
obiettivi: promuovere abitudi-

ni alimentari sane e il consumo di 
frutta, ridurre gli sprechi e offrire 
un’opportunità di risparmio per le 
famiglie. Il “Progetto frutta” nel-
le scuole era già stato introdotto 
all’Istituto Copernico. A seguito 
dell’iter per reintrodurre l’iniziativa 

dopo molto tempo, tutti i bambi-
ni possono ora gustare la frutta 
fresca come spuntino di metà 
mattina, invece che a fine pranzo, 
momento in cui spesso non veni-
va consumata o solo assaggiata, 
finendo nel cestino. “Uno spreco 
che vogliamo evitare – commenta 
l’assessora a Nidi e scuole Ange-
la Crisafulli –. Desideriamo che i 
piccoli imparino il valore del cibo, 
anche a scuola. Con questo pro-
getto, un’opportunità che le fami-
glie possono decidere se seguire, 
desideriamo rafforzare il percorso 
che abbiamo introdotto nelle scuo-
le, in collaborazione con Vivenda, 
gli istituti e Circolo di Qualità che 
ringrazio, di educazione all’alimen-
tazione, promuovendo stili di vita 
sani e di consumo responsabile”. 

Da oltre 20 anni l’associazione La Speranza Odv 
dedica le proprie attività a sostegno di chi vive 
momenti di difficoltà, dei bisognosi, di coloro che 
affrontano disagi. “Una realtà importante – spiega 
Francesco Di Stefano, assessore ad Associazio-
nismo –, presente sul territorio da molto tempo. 
Ringrazio tutti i volontari di questa grande asso-
ciazione a sostegno dei più deboli che svolge con 
energia e passione attività essenziali”. La Spe-
ranza si trova in piazza Europa e propone ascolto 
e supporto, ma anche sostegno di tipo sociale, 
affrontando ogni giorno difficoltà e rivolgendo il 
proprio impegno sempre ai fragili. Organizza an-
che iniziative di aggregazione, collabora con altre 
realtà di assistenza sociale e distribuisce generi 
alimentari, farmaceutici e vestiario alle persone, 
famiglie e bambini che ne hanno bisogno.

LA SPERANZA, SEMPRE
AL FIANCO DEI BISOGNOSI 
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Trent’anni sono trascorsi dall’uccisione del sindacalista e com-
merciante ambulante Pietro Sanua, ammazzato dalla ‘ndranghe-
ta perché si schierò con coraggio contro il loro potere. Centinaia 
di fiaccole, anche quest’anno, hanno squarciato il buio, l’attesa 
di una giustizia che il figlio Lorenzo, la moglie Francesca e tutti 
attendono da tempo. Alla tradizionale cerimonia alla parrocchia 
di Sant’Antonio, patrocinata dal Comune, era presente anche 
la coordinatrice della Dda di Milano Alessandra Dolci, don Luigi 
Ciotti, presidente di Libera Contro le Mafie, il referente regionale 
di Libera Lorenzo Frigerio, tutte le altre realtà della rete antimafia 
(tra cui Avviso Pubblico, Terra e Cielo, Ucapte) e tante cittadine 
e cittadini che hanno ricordato, come ha sottolineato il sindaco 
Ventura, l’impegno e la forza di Pietro Sanua contro la ‘ndrangheta. 

Oltre 30 realtà imprenditoriali hanno risposto all’invito del 
Comune per partecipare all’iniziativa di studio e confronto 
“Corsico al futuro”. Il sindaco Stefano Martino Ventura, l’as-
sessore Maurizio Magnoni e il consigliere Roberto Masiero 
(delega al Marketing territoriale) hanno accolto gli imprendi-
tori del territorio per un “proficuo confronto – ha sottolineato 
Magnoni –: abbiamo recepito le istanze, raccolto i suggeri-
menti e lavoreremo per continuare su questa strada colla-
borativa e per favorire il consolidamento delle aziende pre-
senti sul territorio – aggiunge Masiero –, aiutarle a lavorare 
in condizioni migliori e attrarre nuove imprese”. All’incontro, 
occasione per presentare anche lo studio realizzato dal Cen-
tro Studi PIM, ha partecipato anche Assolombarda con Elena 
Milanesi degli Affari Istituzionali. 

Nata nel 1975, la sezione di Corsico del Club Alpino Italiano festeg-
gia con un ricco calendario di iniziative e incontri i 50 anni dalla 
fondazione, grazie al Consiglio Direttivo Sezionale con la collabo-
razione della Scuola Alpinismo Arrampicata e Fondo Escursio-
nismo, del team di organizzatori e degli altri gruppi operanti nel 
Cai Corsico. Tanti gli appuntamenti: arrampicate con le scuole di 
alpinismo, escursioni, trekking, giri in bici, sci alpino e tanto al-
tro. Il CAI di Corsico presieduto da Enzo Concardi, col patrocinio 
del Comune, propone anche interessanti incontri culturali con 
esperti, alpinisti ed esploratori e iniziative come il “Premio Stella 
Alpina” e la cena sociale per festeggiare l’importante traguardo 
(programma completo sul sito caicorsico.it). “Grazie al CAI di Cor-
sico - esprime l’assessore Francesco Di Stefano a nome dell’Am-
ministrazione - per le iniziative di valorizzazione e di scoperta che 
propongono importanti contributi per tutti gli appassionati”.   

Momenti di grande emozione alla cerimonia dedicata alla Me-
moria e al ricordo, grazie alle importanti testimonianze delle 
nipoti di Luigi Salma, operaio sindacalista e antifascista cor-
sichese deportato nel campo di concentramento di Mauthau-
sen, e dei figli di Michele Amerigo Balzano, militare italiano 
internato nei campi di prigionia tedeschi perché si rifiutò di 
combattere per la repubblica di Salò. Dopo l’intervento di 
Davide Varieschi, presidente di Anpi sez. Corsico, il sindaco 
Stefano Martino Ventura ha ringraziato le famiglie Salma e 
Balzano per il loro prezioso contributo di memoria, i Carabi-
nieri, la Guardia di Finanza, la Polizia Locale, i Marinai d’Italia, 
le scuole, don Domenico Sirtori, il musicista Marco Maiello 
per l’accompagnamento e un ringraziamento speciale va ad 
Alberto Salma, figlio di Luigi, per la sua immancabile ed emo-
zionante presenza. 

FIACCOLE DI SPERANZA,
IL RICORDO DI PIETRO SANUA 

CORSICO AL FUTURO: PERCORSO PARTECIPATO 
PER IL MARKETING TERRITORIALE 

CAI CORSICO: 50 ANNI ALLA SCOPERTA
DELLA MONTAGNA 

GIORNATA DELLA MEMORIA
ALLA PIETRA D’INCIAMPO 

Vi aspettiamo l’8 marzo pomeriggio per festeggiare il Carnevale lungo via Cavour
e Fontana dell’Incontro con maschere, bellissimi giochi, laboratori e tanto divertimento! CARNEVALE

INSIEME!
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La parola al Consiglio comunale

COME CAMBIA LA CITTÀ
Chiunque ha avuto esperienza di gestione di situazioni com-
plesse sa che per intervenire su di esse è necessario del tem-
po. Questo è ancora più vero nella gestione di una città com-
plessa come è quella di Corsico. Spesso quindi il lavoro può 
non essere visibile all’occhio della cittadinanza o essere visi-
bile ma di non facile comprensione almeno finché non si vedo-
no gli effetti concreti. Alcuni di questi progetti su cui l’Ammi-
nistrazione ha tanto puntato sono arrivati o stanno arrivando 
alla conclusione. Mi riferisco in prima analisi all’inaugurazione 
del nuovo centro giovanile in Piazza Europa che andrà ad acco-
gliere con diverse attività i ragazzi e le ragazze della nostra cit-
tà per offrire uno spazio sicuro in cui poter avere momenti di 
crescita aiutati da educatori preparati. È capitato più volte di 

raccogliere i racconti dei vecchi centri giovanili e siamo molto 
contenti/e e fiduciosi/e che questo spazio potrà essere di sup-
porto e arricchimento per la fascia di popolazione più giovane 
e per le loro famiglie. Questo è il modo in cui noi intendiamo i 
servizi sociali, sempre più attivi e presenti sul territorio. Nel-
lo stesso tempo anche il grande progetto, finanziato in parte 
con i fondi del PNRR, della riqualificazione dei grandi parchi 
cittadini sta procedendo spedito. I lavori sono iniziati in tutti e 
3 i parchi e il parco Giorgella con annessa riqualificazione della 
piazza Papa Giovanni XXIII si sta avvicinando al completamen-
to dei lavori. Il lavoro serio porta sempre a risultati visibili.

Sabrina Caimi
Capogruppo consiliare Partito Democratico

LA CRISI DEL TRASPORTO PUBBLICO
LOCALE NEL SUD OVEST MILANESE
La recente riorganizzazione delle linee urbane con l’apertura 
della M4 a San Cristoforo non ha risolto i problemi dei traspor-
ti nel Sud Ovest Milanese, sollevando anzi molte perplessità. 
Il Sud-Ovest Milanese infatti è stato trascurato da molti anni 
sia dal punto di vista delle infrastrutture che dei servizi di tra-
sporto.
Il sociologo Martinotti affermava: “La Città Metropolitana è 
dove arriva la metropolitana”. Tuttavia, mentre si sono fat-
ti grandi investimenti per estendere le linee metropolitana 
all’interno della Città di Milano e nel Nord-Est, per il Sud-Ovest 
i progetti sono rimasti solo sulla carta. La fermata di San Cri-
stoforo non è stata concepita come interscambio per il Sud 
Ovest, ma come semplice terminale del collegamento con il 
centro di Milano.

A peggiorare la situazione, la carenza di personale ha generato 
ritardi e disservizi. Anche le Ferrovie Nord Milano, in partico-
lare la S9, offrono un servizio inadeguato: treni vecchi, ritardi 
frequenti e corse soppresse aggravano il disagio degli utenti.
Il Sud-Ovest rischia così di essere emarginato, privato di op-
portunità di sviluppo e benessere. Noi di Insieme per Corsico 
crediamo che sia urgente agire. Proponiamo tre punti fonda-
mentali:
1. Tavolo tecnico per risolvere problemi di orari, irregolarità e 

collegamenti con Milano e la M4.
2. Prolungamento della M4 nei nostri territori, con un proget-

to esecutivo e finanziamenti.
3. Nuovi treni sulla S9 e corse regolari ogni 15 minuti.

Roberto Masiero
Capogruppo consiliare Insieme per Corsico

COLLABORAZIONE E ONESTÀ
INTELLETTUALE: UN IMPEGNO
RECIPROCO TRA CITTADINI ED ISTITUZIONI
In un mondo in cui le informazioni viaggiano velocissime e le 
opinioni si formano in un batter d’occhio, l’onestà intellettuale 
emerge come un valore fondamentale per una società funzio-
nante. Essa è la capacità di riconoscere e rispettare la verità, 
anche quando contraddice le proprie convinzioni. È la volontà 
di ascoltare, comprendere e valutare obiettivamente le infor-
mazioni. E’ anche un pilastro della collaborazione tra cittadini 
e governo. In una democrazia, i cittadini hanno diritti inaliena-
bili, ma anche doveri imprescindibili. È facile cadere nella trap-
pola di pensare che tutto ci sia dovuto, dimenticando che ogni 
diritto è accompagnato da una responsabilità. Ad esempio, 
mentre è legittimo aspettarsi servizi efficienti e infrastrut-

ture adeguate, è altrettanto importante rispettare le leggi e 
contribuire al benessere comune. Spesso, ci troviamo in un 
paradosso: se le autorità non intervengono, ci lamentiamo 
dell’inazione; se intervengono, ci lamentiamo degli eventuali 
disagi. Un’altra questione rilevante è la percezione della realtà 
influenzata dai media. Spesso si sente dire che “prima si stava 
meglio”, ma è importante riflettere sul fatto che in passato c’e-
rano meno mezzi di comunicazione come i social media. Oggi, 
ogni episodio ha una risonanza immediata e globale, creando 
la percezione di una situazione più grave rispetto al passato. 
In conclusione, per migliorare la nostra società, è essenziale 
che tutti collaborino, si impegnino e rispettino. Solo così si può 
creare un dialogo costruttivo e lavorare insieme per un futuro 
migliore. Onestà intellettuale.

Angelo Spagnuolo
Capogruppo Corsico torna Grande

LA MIA POSIZIONE SUL PIANO DI ZONA
Il lavoro di squadra è fondamentale per raggiungere gli obietti-
vi: in questo periodo in cui le risorse pubbliche sono sempre più 
limitate, lavorare insieme è imprescindibile per gli Enti locali.
Il Piano di Zona è il principale strumento per gestire le politi-
che sociali sul territorio, promuovendo la collaborazione tra 
Comuni: per il 2025-27, le linee guida lombarde consentono, 
per esempio, di fare interventi per il contrasto alla povertà e 
all’emarginazione sociale, per le politiche abitative, per aiutare 
anziani, famiglie o persone con disabilità.
Corsico ha criticità sociali elevatissime che non possono 
essere gestite in autonomia; il ritardo nella sottoscrizione 
dell’accordo per il prossimo triennio ha colpito una delle fasce 
più fragili di utenti, portando all’interruzione temporanea del 
servizio di assistenza dedicato a persone con varie disabilità.

Indipendentemente dai motivi che hanno portato a questa si-
tuazione di stallo, che oggi sembrerebbe superata, credo sia 
stato un errore interrompere il dialogo e i rapporti con gli altri 
Comuni del Piano e sfiorare una rottura che avrebbe potuto 
comportare conseguenze ben più gravi.
Ora sembra sia stato raggiunta l’intesa per sottoscrivere l’ac-
cordo di programma del Piano di Zona, il primo passo per se-
dersi senza ambiguità di nuovo al tavolo con gli altri Sindaci e 
insieme ragionare sulla governance per costruire politiche a 
favore dei cittadini più fragili del nostro territorio.
I bisogni della comunità, soprattutto della parte più fragile, 
vengono prima di tutto.

Gianluca Vitali
Capogruppo consiliare Movimento 5 Stelle
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OSTAGGI PD
Rifiutando di firmare il rinnovo dell’accordo dei Piani di Zona, il 
sindaco di Corsico, Stefano Ventura ha compromesso lo svol-
gimento dei servizi per i disabili di tutti i comuni del consorzio, 
bloccando anche i fondi destinati a questo tipo di progetti e col-
pendo anche 11 disabili, esclusi dalla struttura di Corsico. Una 
decisione politica, presa per fare pressione e tentare di imporre 
la modifica dei regolamenti dei piani di zona, senza però tenere 
conto degli effetti pratici che avrebbe avuto sui disabili. Impos-
sibile non muovergli la critica di insensibilità, o perlomeno di 
grave superficialità. La Lega e tutto il centrodestra hanno chie-
sto di discutere la questione in un consiglio comunale aper-
to, sia per convincere il sindaco Ventura ad avere un maggior 
rispetto per i cittadini disabili, quando prende delle decisioni 

politiche che riguardano la loro vita, sia per trovare una soluzio-
ne immediata ai problemi causati. Il consiglio comunale aperto 
servirà anche per trattare in modo pubblico e trasparente le 
modifiche regolamentari richieste nella nuova convenzione, 
che andrà firmata e attuata nel più breve tempo possibile. Una 
proposta: chiediamo al sindaco Ventura di condividere un patto 
per la disabilità che lo impegnerà a non commettere più questo 
genere di errori, garantendo in primis il rispetto dei diritti dei 
disabili, che non devono diventare ostaggio di diatribe interne 
al suo partito che si esprimono quando il suo stesso partito 
governa comuni confinanti. Un suggerimento è che si mettano 
d’accordo prima di mettere in mezzo chi ha già altri problemi da 
risolvere.

Gruppo consiliare Lega Salvini

VENTURA MANI DI FORBICE
Negli ultimi tempi, il Comune di Corsico è stato al centro del-
le cronache per due episodi particolarmente gravi: il primo è 
l’incendio dello scorso 7 gennaio, alla Ca Nostra. Il secondo è il 
“no” del Comune di Corsico all’accordo di programma 2025/27 
del documento di piano, ovvero lo strumento strategico per la 
programmazione e  il governo delle politiche sociali del terri-
torio corsichese. 
Entrambe le volte, l’amministrazione comunale ha voltato le 
spalle alla popolazione più debole, fragile. Dopo l’incendio lo ha 
fatto lasciando in balia di se stesse, senza alcun tipo di aiuto né 
materiale, né economico né tanto meno morale, le 36 famiglie 
rimaste senza una casa. Non firmando il piano di zona, invece, 

ha messo a rischio un sistema assistenziale che si rivolge alle 
persone in difficoltà di tutti i comuni. Di fronte a questi disa-
stri, per rispetto dei più fragili, l’amministrazione  non ha avuto 
nemmeno il buon senso di tenere un comportamento sobrio, e 
rinunciare a  feste e tagli di nastri. 
Un modus operandi, potremmo definirlo così, che si ripercuote 
anche nella quotidianità di noi tutti. L’assenza di programma-
zione, infatti, crea il tilt, penalizza i cittadini e come dimostrato 
con la chiusura dei parchi, non salvaguarda nemmeno la fauna 
selvatica che lì vi dimora. L’apparire, quindi, vince sull’essere. 
La smania di attirare l’inaugurazione e tagliare un nastro pre-
vale sul bisogno e il benessere della cittadinanza.

Antonio Saccinto
Gruppo consiliare Fratelli d’Italia

ALLOGGI E FONDI PER L’EMERGENZA:
SCELTA POLITICA!
Un grave incendio ha interessato il condominio di Via Monti 38, 
noto come “Cà Nostra”.
Il Sindaco ha dichiarato: “il Comune non può utilizzare sol-
di pubblici per pagare residenzialità alle famiglie per mesi. Il 
Comune ha il compito di gestire l’emergenza nelle prime ore, 
al massimo le prime notti”. In realtà, in Italia, la legge prevede 
che i Comuni siano responsabili di garantire il diritto all’abita-
re e di risolvere le situazioni di emergenza abitativa dei propri 
cittadini. Sono molti gli Enti che mettono a disposizione allog-
gi o pagano l’albergo a favore delle vittime di calamità. Non si 
sarebbe potuto attrezzare, con l’aiuto di una Protezione Civile 
sempre efficiente, una palestra, per esempio? A Corsico non 
ci sono alloggi di edilizia residenziale pubblica sfitti, magari 

non in condizioni perfette, ma comunque agibili e abitabili per 
un limitato periodo di tempo? 
Vorremmo affrontare il complesso discorso degli alloggi di 
emergenza abitativa e lo faremo nelle sedi istituzionali: an-
dando oltre l’emergenza contingente, originata dalla calamità, 
il tema dell’emergenza abitativa assume carattere di urgenza, 
a Corsico, ogni giorno. La norma garantisce il diritto all’abi-
tare come diritto fondamentale della persona e prevede che 
i Comuni, in collaborazione con gli altri Enti locali, debbano 
programmare e realizzare interventi per il superamento dello 
stato di non autosufficienza abitativa: la scelta di non avere 
alloggi di emergenza è una scelta politica, come è una scelta 
politica quella di non avere fondi dedicati all’emergenza.
 

Filippo Errante, Rita Pogliaghi
Consiglieri comunali Corsico Ideale “Errante Sindaco”
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CONTATTI UTILI
www.comune.corsico.mi.it

SEGNALAZIONI

PRENOTAZIONE APPUNTAMENTI ONLINE

SERVIZI SOCIO-SANITARI

MANUTENZIONI
manutenzione@comune.corsico.mi.it

SERVIZI SOCIALI
segretariatosociale@comune.corsico.mi.it
Per prenotare un appuntamento è possibile telefonare al 

numero 331 2331322 attivo nelle seguenti giornate 
e nei seguenti orari: da lunedì a venerdì 9.30/12.30,
martedì e giovedì anche  14.30/16.30

CENTRALE OPERATIVA
DELLA POLIZIA LOCALE
02 4475312

ORDINE PUBBLICO,
CONTRAVVENZIONI E 
VEICOLI ABBANDONATI
polizialocale@comune.corsico.mi.it

AMBIENTE, RIFIUTI E ANIMALI
tutelambientale@comune.corsico.mi.it

ASSENZA DI CORRENTE ELETTRICA
DUERETI Srl
800 269 042

SCELTA-REVOCA DEL MEDICO
S/R di Corsico (Via Marzabotto 12)
aperta da lunedì a venerdì: 8.45/12.30
martedì anche 13.30/15.45
oppure collegandosi al link:
https://sioc.asst-rhodense.it/SIOC-ASSTRHODENSE/

S/R di Corsico (Via Dei Lavoratori 42)
riceve il giovedì dalle ore 13.45 alle ore 15.45 solo
su appuntamento prenotabile all’indirizzo email:
scelta.revoca.corsico@asst.rhodense.it
(nell’email è obbligatorio indicare un recapito telefonico)

CENTRO ANTIVIOLENZA
centroantiviolenza@fondazionesomaschi.it

800 049 722
Orari: lunedì, giovedì, venerdì  10.00/13.00
martedì, mercoledì 14.00/17.00

ILLUMINAZIONE PUBBLICA
CityGreenLight

Per segnalare un guasto tramite APP occorre scaricare 
CityGreenApp (disponibile per Android e ioS)

RIFIUTI INGOMBRANTI
(mobili, elettrodomestici)

Ritiro gratuito a domicilio (AMSA)
800 332 299

Conferimento in piattaforma ecologica
Via Monferrato (ang. via Sella)

da Lunedì a Venerdì: ore 8.00/20.00;
Sabato e Domenica ore 8.00/19.00

ORARIO CONTINUATO

Segnalazione rifiuti abbandonati
tutelambientale@comune.corsico.mi.it

ACQUEDOTTO E FOGNATURA
CAP Holding

800 175 571

PREVENZIONE SANITARIA
Per la tutela dai rischi sanitari e ambientali, anche connessi 

alle attività economiche e alla sicurezza alimentare

02 8578 4234-4248
PEC  DipartimentoPrevenzione@pec.ats-milano.it

CONSULTORIO FAMILIARE
consultorio.familiare@asst-rhodense.it

02 994308473

CENTRO PSICOSOCIALE (CPS)
cpscorsico.hsc@asst-santipaolocarlo.it

02 40223865

CENTRO DIPENDENZE (SERT)
sert.corsico@asst-rhodense.it

02 994308491-497

Anagrafe, Stato civile, Servizi educativi e sociali, pass disabilità, Tributi

 https://comune.corsico.mi.it/servizi/prenotazioni/


